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il nostro
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Ci sono 3 cose che annunciano l’arrivo dell’estate: la fine 
delle scuole, gli eventi organizzati dal Comune e dalle 
Associazioni gerenzanesi… e il numero di giugno del 
Notiziario Comunale! 

Nelle prossime pagine, dopo il consueto saluto di Sindaco e 
l’approfondimento politico, riportiamo gli eventi che animeranno 
i prossimi mesi e che vedranno il ritorno dell’ Hop Hop Street food 
a fine giugno, la Notte Bianca e il concerto “Tributo a Renato Zero” 
a luglio, le numerose serate musicali al Parco degli Aironi… in 
attesa della seconda edizione del Palio di Gerenzano di settembre.

Insomma, una no-stop di appuntamenti per chi vuole vivere a 
pieno il nostro paese; non Vi resta che partecipare!

Nelle ultime pagine, accanto ai contributi del Corpo Musicale         
S. Cecilia e del Risiko! Club Gerenzano Aironi, trovate il racconto 
della Pro Loco Gerenzano che ci riporta indietro nel tempo, in una 
Gerenzano che non c’è più. O forse no…

Buona lettura
                 La redazione
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Care Concittadine e cari Concittadini,
innanzitutto voglio ringraziare i Volontari dei Carabinieri, della Polizia di Stato, la 
Protezione Civile, i Volontari Civici, la Polizia Locale che in occasione del passaggio nel 
nostro Comune del 102° Giro d’Italia domenica 26 maggio, hanno garantito un servizio 
impeccabile e in piena sicurezza.
Voglio porre l’attenzione al tema delle truffe, dove truffatori sempre più furbi e sfrontati 
si presentano alle nostre case: non apriamo mai la porta di casa agli sconosciuti e 
ricordiamo che nessuna azienda manda incaricati nelle case a chiedere soldi o a 
chiedere di mostrare ori e preziosi. Non facciamoli entrare, ma avvisiamo parenti e 
amici e contattiamo subito la Polizia Locale o i Carabinieri al 112, perchè sono pronti 
ad aiutarci. 

Ringrazio tutto il mondo della scuola che anche quest’anno si è prodigato per la crescita umana e culturale di 
tutti i nostri ragazzi, dai più piccoli ai più grandi, e che vedrà il rompete le righe con la sempre bellissima festa 
“Ultima Campanella”. Ringrazio il Capitano Laghezza dei Carabinieri di Saronno e il Comandante Duma per gli 
incontri tenuti ai nostri studenti sul tema del “Bullismo e cyberbullismo”.
Con l’estate alle porte tutti abbiamo piacere di stare all’aperto e di godere del nostro territorio, ma è necessario 
rispettarlo e farlo rispettare, cominciando dai piccoli gesti: non gettiamo cartacce, raccogliamo le deiezioni dei 
nostri cani. Un ambiente più pulito dipende anche dal singolo gesto di ognuno di noi e proprio perché è un 
“bene di tutti”, merita ancor più rispetto.
L’estate in arrivo sarà ricca di eventi, invito tutti a partecipare alle tante e belle iniziative che verranno proposte 
sia dall’Amministrazione Comunale che dalle varie associazioni, che ringrazio, per vivere un’estate in compagnia, 
amicizia e serenità. 
Sono già iniziati gli appuntamenti/eventi del Palio delle Contrade 2019 che vedrà il suo momento clou a 
settembre: colgo l’occasione per dare il benvenuto al nuovo presidente dell’associazione I Colori di Gerenzano 
Fabrizio Vanzulli, augurando buon lavoro a lui e a tutto il Comitato Palio.
È stato presentato alla stampa a febbraio un progetto intercomunale di rete di piste ciclabili redatto 
dall’Amministrazione dell’allora Sindaco Cattaneo di Rescaldina, che ringrazio, che verrà finanziato con oneri 
dell’ampliamento di Auchan Rescaldina. Il progetto prevede un collegamento ciclabile tra i nostri 2 Comuni fino 
al Parco degli Aironi e in aree boschive, per circa 3 Km, e prevede interventi di collegamento con Uboldo, Cislago, 
Castellanza, Gorla Minore, Marnate. L’augurio di tutti i Sindaci dei Comuni coinvolti è che ci sia anche l’adesione 
e il sostegno di Regione Lombardia.
Con i Sindaci dei Comuni di Uboldo, Origgio, Caronno, Cislago e Ascom Saronno, abbiamo istituito a maggio 
il “Distretto del Commercio Antiche Brughiere” (lo statuto è stato approvato nei rispettivi consigli comunali nei 
mesi scorsi), per cooperare a livello intercomunale e promuovere insieme iniziative, eventi, partecipando a bandi 
a sostegno delle attività dei piccoli imprenditori e del territorio in cui operano. 
Invito tutti a leggere con attenzione l’articolo dell’assessore al bilancio Stefania Castagnoli, che descrive il non 
facile lavoro di far quadrare i conti, a causa della perdurante mancanza di sostegni economici dei Governi ai 
Comuni. Nel frattempo il nostro settore socio-assistenziale ha attivato in via sperimentale il servizio di consegna 
dei pasti a domicilio ad alcune persone, con la volontà di ampliarlo, mentre proseguono i lavori pubblici e ne 
cominciano di nuovi.

Infine, esprimo preoccupazione e solidarietà a tutti i lavoratori del Gruppo Grancasa, in particolare ai lavoratori di 
Grancasa – Magazzini Bossi Gerenzano, che rischiano di perdere il posto di lavoro, auspicando che tutte le parti 
direttamente coinvolte trovino la giusta e positiva soluzione per tutti i dipendenti e le loro famiglie.     

La porta del Sindaco è sempre aperta, per raccogliere gli input e ascoltare consigli.

        
Il Sindaco 

                      Ivano Campi
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Bilancio Consuntivo 2018
Il Consiglio Comunale, nella seduta del 7/05/19, ha approvato il Bilancio Consuntivo 2018.

Il bilancio dell’Ente Locale è suddiviso in due parti: la “parte corrente” e la “parte in conto capitale”, 
ognuna delle quali ha proprie fonti di finanziamento (entrate) e proprie modalità di utilizzo (spese). La 
“parte corrente” è formata dalle entrate che derivano dal pagamento da parte dei cittadini di tributi o altre 
tariffe, da attività economiche complementari svolte dall'ente o da trasferimenti da parte di enti pubblici 
e vengono generalmente utilizzate per la quotidiana gestione dei servizi e della macchina comunale 
(ad esempio, la spesa del personale, il riscaldamento, le manutenzioni ordinarie, ecc...), ovvero le spese 
correnti. La “parte in conto capitale” si compone delle entrate derivanti dalla vendita di beni immobili del 
Comune, eventuali trasferimenti da parte dello Stato e vengono utilizzate per incrementare o migliorare il 
patrimonio del Comune (strade, scuole, fognature, realizzazione di opere sul territorio...), ovvero per le spese 
d’investimento. 

Il Comune recupera, all’interno del territorio di propria competenza, le risorse che gli servono per sostenere 
le spese ordinarie attraverso i tributi (Imu, Tasi, Tari, Irpef ) e le tariffe dei servizi pubblici oppure attraverso 
la gestione dei beni immobili (affitti) o l’erogazione delle sanzioni (codice della strada, edilizia, ecc). Una 
parte delle entrate del Comune deriva da trasferimenti dello Stato che distribuisce parte del gettito 
fiscale nazionale tra i Comuni; purtroppo continuiamo ad assistere a una evidente contrazione: nel 2011 i 
trasferimenti erariali erano pari a 1.328.213 € mentre nel 2018 sono stati pari a 403.791 €.

Per compensare questi tagli senza ridurre il livello dei servizi primari erogati ai cittadini, la strada intrapresa da 
questa amministrazione è stata quella della razionalizzazione delle spese (spending review) e dell’incremento 
di altre fonti di entrata, come ad esempio il recupero dell’evasione fiscale. Le entrate totali generali nell’anno 
2018 sono state pari a 8.060.806 € (con applicazione di una quota dell’avanzo di amministrazione dell’anno 
2017 di 876.349 €): le entrate correnti sono pari a 5.601.243 € e quelle in conto capitale a 1.881.118 €.

Le spese correnti sono state pari a 5.390.437 €. Questa amministrazione è sempre stata caratterizzata da una 
grande sensibilità e attenzione verso il sociale e le persone in difficoltà e i numeri lo dimostrano. Anche nel 2018 
le risorse stanziate per istruzione, cultura, politiche giovanili e diritti sociali hanno continuato ad aumentare, 
fino a rappresentare il 37,76% delle spese correnti totali. Di seguito si riporta l’andamento delle spese totali e 
delle spese correnti per Istruzione, Cultura e Politiche Giovanili e una tabella con il dettaglio di alcune macro-
voci relative agli impegni per il sociale.



5Il nostro Comune Giugno 2019

La parola all’Amministrazione

Missione/Programma Euro

Diritto allo studio   (contributo sostegno scolastico educativo alunni, convenzione 
Scuola Materna Berra, sostegno educativo alunni con diagnosi, trasferimenti Istituto 
Comprensivo)

483.253

Infanzia e minori   (spese per inserimento minori in comunità educative, spese per 
centro educativo ricreativo, contributi agevolazioni retta frequenza nido)

324.716

Rete servizi   (assistenza domiciliare anziani, assistenza economica a soggetti in difficoltà 
o a rischio di emarginazione, rette di ricovero in istituti)

482.621

Lavoro   (inserimento lavorativo soggetti a rischio di esclusione sociale) 75.667

Housing sociale   (per nuclei in situazione di emarginazione) 17.500

Missione/Programma Euro

Sport   (ultima tranche lavori di riqualificazione energetica degli impianti tecnologici del 
Palazzetto)

105.179

Beni demaniali 23.052

Istruzione   (Scuola G. P. Clerici adeguamento normative prevenzione incendi, nuovi 
pavimenti salone e palestra e impianto fotovoltaico, Scuola Papa Giovanni XXIII messa in 
sicurezza solai aule)

184.977

Viabilità   (strade, marciapiedi Via Boccherini, pista ciclabile G. P. Clerici (Via Pirandello - 
Vill. Amico)

312.339

Tutela ambiente   (giochi Parco degli Aironi) 23.260

Parchi   (potatura patrimonio arboreo) 37.987

Le spese d’investimento possono essere finanziate dalle entrate di natura patrimoniale, tra cui i proventi dalla 
vendita di immobili e gli oneri di urbanizzazione oppure dai mutui e prestiti che l’Amministrazione potrebbe 
contrarre con il vincolo che per realizzare gli investimenti l’Ente deve sempre prima reperire le risorse necessarie. 
Le spese per investimenti nell’anno 2018 sono state 825.418 €; nella seguente tabella vengono riportate le voci 
più significative.

Il Rendiconto 2018 presenta un avanzo di amministrazione pari a 3.028.506 €, di cui 308.783 € come parte 
disponibile, quindi utilizzabile nell’anno 2019 nel rispetto dei vincoli di finanza pubblica.
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Bilancio di previsione 2019-2021
Bilancio di previsione 2019-2021 – approvato dal Consiglio Comunale il 18 marzo 2019

Dopo un attento lavoro di approfondimento e analisi volto a contenere la spesa corrente, in fase di redazione 
del bilancio di previsione si è palesata la necessità, al fine di garantire l’equilibrio di bilancio, di attuare una 
manovra finanziaria. La decisione non è stata semplice: di fronte all’alternativa se tagliare i servizi ai cittadini 
o richiedere uno sforzo in più,  l’amministrazione ha scelto di percorrere questa seconda strada.
I motivi che hanno determinato l’esigenza di incrementare le entrate correnti sono rinvenibili nella 
mancata riscossione delle sanzioni per violazioni al codice della strada (evasione); nel grande investimento 
fatto dall’amministrazione sulle risorse umane (5 nuove assunzioni a tempo indeterminato e 3 a tempo 
determinato); nell’intenzione di aumentare e migliorare i servizi per i cittadini gerenzanesi in particolare 
attraverso i nuovi appalti del verde, igiene urbana e gestione e smaltimento rifiuti; nella continua e 
inesorabile diminuzione dei trasferimenti da parte dello Stato e, non certamente ultimo, nell’aumento delle 
richieste in ambito sociale per assicurare interventi alle fasce della popolazione più in difficoltà.

La Tassa sui Servizi Indivisibili (TASI) rimane invariata rispetto agli anni precedenti e porterà un gettito nelle 
casse del Comune pari a 700.000 €. 

Il piano finanziario TARI per l’anno 2019 tiene conto del nuovo appalto che comprende l’igiene urbana, 
la prestazione di nuovi servizi, come la raccolta a domicilio degli ausili per incontinenza, e l’aumento dei 
costi di smaltimento, quasi raddoppiato per i rifiuti ingombranti! Pur con un piccolo aumento la nostra TARI 
rimane tra le più basse nel raffronto con alcuni Comuni limitrofi.
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L’IMU vede per i fabbricati classificati in categoria D (alberghi, teatri, istituti di credito… con esclusione degli 
immobili produttivi e strumentali agricoli) un incremento dell’aliquota dall’8 all’8,5 per mille nel 2019: questo 
comporterà un aumento di gettito di 70.000 €. L’incremento peserà comunque meno sui contribuenti in 
quanto la Legge di Bilancio 2019 ha previsto per le imprese e i professionisti un aumento della deduzione IMU 
dal 20% al 40%.

Nell’ottica della salvaguardia delle fasce più deboli, 
con una soglia di esenzione di 20.000 € di reddito e 
un adeguamento delle aliquote osservando il principio 
della progressività, l’addizionale comunale IRPEF va ad 
interessare il 53% dei contribuenti e risulta comunque 
essere nella media rispetto ai Comuni omogenei 
al nostro, laddove la soglia di esenzione rimane 
comunque più alta. Il gettito previsto per il 2019 è pari 
a 835.594 €.

L’amministrazione ha voluto stanziare per l’anno 2019 173.241 € in più rispetto al 2018 per gli ambiti dell’istruzione, 
cultura politiche giovanili e diritti sociali, segno della grande attenzione a questi temi delicati e richiedenti 
sempre più impegno.

In ambito di investimenti, sono stati stanziati 300.000 € per la riqualificazione e miglioramento della viabilità 
stradale, 160.000 € per la realizzazione della nuova copertura esterna del Parco degli Aironi, 150.000 € per i lavori 
di rifacimento dei marciapiedi di Via per Uboldo, 224.608 € per la riqualificazione degli impianti di illuminazione 
votiva e pubblica del cimitero. A questi stanziamenti si aggiunge la realizzazione nel 2019 di importanti opere, 
già stanziate nell’anno precedente: la costruzione della nuova scuola materna, con relativo parcheggio esterno 
e sistemazione della viabilità di accesso; una nuova rotatoria tra Via Manzoni e Via Carducci, con relativa pista 
ciclabile fino alla rotatoria sulla Via G. P. Clerici; la nuova circonvallazione nella zona nord di Gerenzano e la 
realizzazione della pista ciclopedonale sulla Via G. P. Clerici.

Non mi resta che ringraziare tutto il personale ed in particolare l’ufficio finanziario, con la sua responsabile, per 
il lavoro svolto nella predisposizione del Bilancio di Previsione 2019-2021 e del Rendiconto 2018 e auspico una 
sempre più proficua collaborazione nell’interesse supremo di tutti i cittadini di Gerenzano.

        Stefania Castagnoli
                     Assessore al Bilancio
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Bilancio di previsione 2019 e consuntivo 2018
Negli ultimi consigli comunali abbiamo presentato il Bilancio previsionale per 
il 2019 ed il Bilancio consuntivo del 2018. Con soddisfazione affermiamo che 
questa Amministrazione continua nel suo percorso virtuoso di buon governo. 
L’obiettivo principale è mantenere un sano bilancio sulla spesa corrente e avere un 
pragmatico realismo sugli investimenti senza esporsi in programmi insostenibili: 
come dimostrato gli atti e le scelte effettuate vanno tutte in questa direzione. 
Ancora una volta viene presentato un bilancio in ordine nella spesa corrente e 
senza un euro di indebitamento per gli investimenti, pratica che sembrava una 
chimera nel passato (per fortuna di tutti i gerenzanesi oramai “passato” abbastanza 
lontano). Gli amministratori locali fronteggiano quotidianamente molteplici 
difficoltà che derivano dalla situazione economica perdurante da parecchi anni e da un’amministrazione 
centrale poco attenta alle esigenze delle comunità locali. Purtroppo cambiano i governi ma non cambia la 
situazione dei comuni: tanti annunci e promesse da Premier (o Vice-Premiers!) che spesso non hanno seguito 
in provvedimenti ed azioni concrete. Anche quest’anno per quanto riguarda i trasferimenti ai comuni di una 
quota parte della fiscalità generale non si può certo dire che sia stato un “anno di cambiamento”, nonostante 
un governo che si professa tale. Parlando dei tributi locali (non vogliamo nasconderci dietro giri di parole), 
partendo dal presupposto di rispettare l’equilibrio di bilancio imposto per legge, potevamo scegliere se tagliare 
i servizi ai cittadini o mantenerli incrementando i tributi locali (come già detto era l’unica possibilità offerta dal 
“governo del cambiamento”). Abbiamo scelto questa seconda strada, con alcuni importanti MA:

- l’aumento dell’aliquota IMU solo per le categorie “D” dallo 0,8% allo 0,85%, compensato comunque 
dall’aumento della detrazione fiscale dell’imposta che passa dal 20% del 2018 al 40% del 2019;

-la TARI rimane la più bassa dei comuni limitrofi;

-l’addizionale comunale IRPEF segue un criterio di proporzionalità e mantiene una soglia di esenzione 
a 20.000 € (il doppio dei comuni limitrofi) garantendo così l’esenzione per il 40% dei lavoratori autonomi e 
del 54% dei pensionati confermando quindi la sensibilità nei confronti delle fasce economicamente più deboli.

Anche bilancio consuntivo del 2018 racconta di una corretta ed oculata gestione delle casse comunali facendo 
registrare un avanzo di amministrazione “disponibile” di circa 300.000 €, di cui 42.960 relativi al 2018. Cifre molto 
contenute che potranno servire per gli imprevisti nel corso del 2019 e che testimoniano la capacità di utilizzo 
di tutte le risorse a disposizione.
Un’ultima riflessione la vogliamo riservare a quella parte di opposizione che vuol farci sembrare incapaci di 
azioni efficaci e scelte coraggiose. Criticati per l’aumento delle tasse abbiamo letto di recente che una delle 
ricette da loro proposte sarebbe di “sfruttare tutti i bandi che lo stato centrale o la regione Lombardia emettono 
continuamente, da cui si possono attingere risorse preziose da investire sul territorio, sulla sicurezza e sul 
mondo associativo”. Ma come è possibile che, dopo aver amministrato per 19 anni (ovviamente ci riferiamo 
alla compagine leghista) ed essere stati seduti nei banchi dell’opposizione per altri 7, non si sappia che i bandi 
finanziano opere ed investimenti (spesa in conto capitale) mentre le tasse ed i tributi finanziano i 
servizi, gli stipendi, gli interventi a sostegno dei più bisognosi (spesa corrente)? Quanto dilettantismo! 
Hanno anche dichiarato che “Aumentare semplicemente le tasse è un sistema e un modo di governare di chi è 
disinteressato e non attento alle numerose possibilità che si presentano nel mondo amministrativo e degli enti 
pubblici in generale”. Ci piacerebbe sapere se hanno letto i numerosi articoli e le dichiarazioni degli assessori 
dei diversi comuni apparsi in questi mesi sulla stampa locale: tutti hanno annunciano l’aumento delle tasse 
e dei tributi a cui nessuno ha potuto sottrarsi: mal comune mezzo gaudio? No! Periodo difficile e nessuna 
risposta da parte del “governo del cambiamento”: tutto come prima... anche se ora al governo c’è la Lega!

Insieme e libertà per Gerenzano



Un’Amministrazione comunale mediocre, 
capace solo di aumentare le tasse

È in arrivo dal Ministero dell’Interno, nelle casse del Comune un contributo a fondo 
perso di € 100.000,00  per  la messa in sicurezza di scuole, strade, edifici pubblici e 
patrimonio comunale. 
La giunta Campi, che nel consiglio comunale del 18/03/19, aveva aspramente 
criticato il governo giallo/verde, soprattutto verde (testuali parole del capogruppo 
Viotti), per la carenza di attenzioni nei confronti delle amministrazioni comunali,  alla 
fine con questo contributo può farsi bella  di fronte a tutti i cittadini. 

Ringraziamo quindi il Ministro dell’Interno “SALVINI” per questo contributo 
che va a sostenere quello che noi diciamo da sempre:  bisogna partecipare ai bandi 
dei vari Enti (Ministeri, Regione, Provincia e altri Enti pubblici o privati).
Troppo facile aumentare le tasse e le imposte, come ha fatto questa amministrazione, con la Tari, l’IMU e l’addizionale 
comunale Irpef (una vera stangata per i Gerenzanesi). 
Siamo il comune che paga meno tasse? (come pubblicato da questa amministrazione)

Non è assolutamente vero. Ecco un esempio:

IMPORTO Irpef Comunale CISLAGO SARONNO UBOLDO ORIGGIO GERENZANO CERIANO L.TTO

fino a € 10.000,00 0 0 0 0 0 0,00

da € 10.000,00 a € 15.000,00 0,40 0,40 0,60 0,60 0 0,00

da € 15.000,00 a € 28.000,00 0,60 0,43 0,60 0,60 0,60 0,20

da € 28.000,00 a € 55.000,00 0,70 0,48 0,60 0,60 0,65 0,20

da € 55.000,00 a € 75.000,00 0,75 0,53 0,60 0,60 0,75 0,20

da € 75.000,00 0,80 0,65 0,60 0,60 0,80 0,20

I bandi coprono diversi settori che vanno dai lavori pubblici al sociale, dallo sportivo al culturale, risorse davvero 
importanti  in un momento dove  reperire delle entrate è sempre più difficile.
Questa giunta ha scelto quindi la strada più semplice che noi però contestiamo duramente.
Riportiamo qui sotto degli esempi, apparsi sui giornali, di bandi in cui altri comuni partecipando , hanno ottenuto 
risorse importanti e non, ma sempre utili,  per il proprio paese.

“Quasi 500.000 euro da Regione Lombardia per la riqualificazione di alloggi di edilizia pubblica “.
Saronno beneficerà di un contributo economico erogato da Regione Lombardia, attraverso la manifestazione di 
interesse per interventi volti al recupero e alla riqualificazione del patrimonio adibito a servizi abitativi pubblici (SAP).

CERIANO LAGHETTO – Ha ottenuto il massimo finanziamento possibile sul progetto di riqualificazione del centro 
sportivo comunale,  partecipando al bando proposto da Regione Lombardia, si aggiudica  150 mila euro a fondo 
perduto.

CISLAGO / TURATE – Ci sono anche Cislago e Turate fra i 510 Comuni italiani vincitori del bando Ue per il 
WI-FI gratis: otterranno voucher da 15 mila euro per installare reti in spazi pubblici.

Individuare,  partecipare, cogliere le opportunità fornite dai bandi , in particolare di quelli che prevedono erogazioni a 
fondo perduto è una opportunità per i tutti i comuni, ma non nel nostro! 
Quasi ogni giorno Regione Lombardia emette bandi : www.bandi.regione.lombardia.it.
VEDERE PER CREDERE…!!!! 

TENTARE non NUOCE MAI…  anzi, mentre molti altri comuni vincono, noi restiamo a guardare.
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Uno dei dati più evidenti emersi a livello continentale nelle recenti elezioni 
europee è senza dubbio quello relativo all’avanzata dei partiti ecologisti: i Verdi 
costituiscono la seconda forza politica in Germania, con oltre il 20 percento dei 
voti, e la terza in Francia, con il 13 percento dei consensi; risultati assai brillanti, a 
cui si deve aggiungere il 15 percento ottenuto dalle formazioni ambientaliste in 
Belgio e l’11 percento nel Regno Unito.

In Italia l’avanzata è meno clamorosa, in parte – forse – per il deficit di coscienza 
ambientalista di cui il nostro Paese soffre da sempre, in parte perché le ragioni dell’ecologismo, da noi, 
tradizionalmente non sono rappresentate da un solo partito “tematico”. 

E tuttavia qualcosa si muove: lo spazio che la stampa sempre più spesso dedica a problemi ambientali, la 
frequenza con cui temi quali il cambiamento climatico o l’inquinamento dovuto all’uso eccessivo della 
plastica entrano nei discorsi della gente, l’assunzione di comportamenti “virtuosi” da parte di un numero 
sempre maggiore di persone (nell’evitare gli sprechi, o nell’attenzione prestata alla differenziazione dei 
rifiuti, ad esempio) sono tutti indizi di una progressiva presa di coscienza del fatto che il pianeta è uno solo 
e che è doveroso salvaguardarlo per noi e per le generazioni che verranno dopo di noi.

Se a livello di comportamenti individuali si registra un’evoluzione, però, quello che ancora manca è la 
presa d’atto dell’enormità del problema ecologico da parte della politica locale.

Prendiamo Gerenzano: tanto l’attuale amministrazione quanto l’opposizione leghista guardano con 
imperdonabile sufficienza a questioni quali il consumo di suolo (la recente vicenda del Tigros docet), la 
mobilità “dolce” (basata su mezzi diversi dall’automobile), la salvaguardia dei terreni agricoli, la lungimirante 
regolazione dello sviluppo urbano (basti vedere come è stato gestito sia dalla giunta Campi sia dalla 
precedente giunta Garbelli il Piano di Governo del Territorio).

Per non parlare di quella vera e propria bomba ecologica costituita dalla ex discarica, a proposito della 
quale la pericolosità della situazione e la necessità di un intervento drastico di tanto in tanto fanno 
capolino nelle inchieste dei mass media e nell’interessamento degli enti territoriali superiori (quali la 
Regione), ma faticano a diventare – a livello comunale – temi di primo piano come meriterebbero. 

È su questo versante che Gerenzano Democratica concentra da anni energie importanti. È su questo 
versante che riteniamo siano necessari, una volta di più, la vostra attenzione e il vostro aiuto: affinché la 
pressione che non ci stanchiamo di esercitare su chi amministra il territorio possa essere più efficace di 
quanto non sia stata fino ad ora.
 
Seguiteci e contattateci su Facebook: @gerenzanodemocratica e @bonificadiscaricagerenzano.

Gerenzano Democratica
         

Coscienza ecologica e politica locale
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Nel mese di giugno 2018 sono iniziati i lavori di costruzione del nuovo sottopassaggio che, contestualmente
alla chiusura dei passaggi a livello di Via Stazione e di Via Rovello, permetterà il collegamento tra Gerenzano
e Turate oltrepassando la ferrovia.

L’intervento, spiega la direzione lavori di Ferrovienord, è composto da un monolite in calcestruzzo 
(dimensioni di 12 m di larghezza, 20 m di lunghezza, 4.50 m di altezza) che nei primi giorni di luglio verrà
spinto sotto la linea ferroviaria. La viabilità in superficie conta di due bretelle di collegamento per una
lunghezza complessiva di 800 ml e si compone di una carreggiata e di una pista ciclabile sul lato destro 
(andando da Gerenzano a Turate); un secondo tratto ciclopedonale verrà realizzato parallelamente alla
ferrovia per collegare le Vie Vespucci e Rovello: in questo modo sarà possibile oltrepassare il sottopassaggio
e raggiungere la stazione tramite percorsi protetti.

Per permettere i lavori di spinta del monolite, i giorni sabato 6 e domenica 7 luglio 2019 la 
ferrovia verrà interrotta (il servizio verrà garantito da autobus sostitutivi). Il giorno lunedì 8 
luglio il servizio ferroviario riprenderà regolarmente con il consueto orario di esercizio.

L’importo dei lavori, appaltati all’impresa A.C.V. di Tradate, è pari a circa 2.500.000 € e sono inseriti nel
Contratto di Programma tra Regione Lombardia e Ferrovienord.

La fine dei lavori è prevista per fine anno (2019) con l’apertura della nuova viabilità e del nuovo
sottopassaggio con contestuale chiusura dei passaggi a livello di Via Stazione e Via Rovello.

FERROVIENORD S.p.A.

Ferrovienord 
Il sottopassaggio ferroviario: lo stato di avanzamento

Sezione del sottopassaggio
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GERENZANO
P.zza XXV Aprile - P.zza De Gasperi

28-29-30 GIUGNO

Con il Patrocinio del
Comune di Gerenzano
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Fontanile di San Giacomo - Se lo conosci lo rispetti 
Recati al fontanile, osserva le sfumature della sua acqua, ascolta la sua voce, ti sta raccontando la sua 
storia.

 “Del fontanile, Perrone lascia scritto che sorge presso la Cascina di San Giacomo Maggiore, nel territorio di 
Gerenzano, che è scavato in una depressione naturale del suolo e che forma una larga vasca. 

Questa è difesa da una cinta in muratura, nel cui fondo 
sono sprofondati larghi tubi di doghe di legno fino a 
raggiungere colla testata inferiore la zona acquifera a 
circa 20 m sotto il piano della vasca.

Dal fontanile parte un canale di scarico, la roggia, le 
cui acque erano state in Lombardia definitivamente 
regolate colla grida 7 ottobre 1611 del Governatore 
Velasco.

Le acque della roggia alimentano i cosiddetti 
“laghetti”, posti fra il caseggiato della Girola e la strada 
comunale di Gerenzano. Furono questi scavati nel 
1780 in terreno argilloso nel sito detto “Tesa” a scopo 
decorativo dell’antico parco Villani.

Un pesciolino dorato della Cina, il “cyprinus auratus”, 
immesso nei laghetti l’anno 1780 per ornamento, 
vi diventò spontaneo e ogni anno se ne pescavano 
moltissimi per decorare le botteghe dei pizzicagnoli 
di Milano. Nascono bruni. Diventano rosso dorato 
nell’età matura e bianchi nella vecchiaia. Qui, nella 
domesticità, la livrea riesce in qualche loro età 
vagamente combinata con queste tre tinte.

In una lettera datata 16 Febbraio 1827, la Deputazione 
dell’amministrazione comunale di Uboldo risponde 
alla I.R. Comm. Distr. Di Saronno e, tra le altre 
osservazioni riferisce che: “ Due laghetti uniti esistono 
a tre quarti di miglio verso Nord in questo comune: il primo di circa 800 passi di circonferenza, il secondo 
similmente di 300 passi. Questi sono stati costruiti 50 anni or sono, espressamente per ricevere e 
conservare nell’inverno le acque provenienti da una sorgente al di sopra dei medesimi di circa 800 passi 
per poi con queste acque raccolte innaffiare i prati nell’estate. I laghetti sono di proprietà del fu marchese 
don Antonio Villani.

In questi laghetti, per ordine della Direzione Generale di Polizia del 13 giugno 1857, era proibito il nuoto. 

  Proloco Gerenzano 
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Veramente il fondo fangoso, la rumorosa folla delle rane e dei rospi non rendono molto attraente il 
bagnarsi là dentro. Infatti, malgrado che il divieto della polizia austriaca non sia stato mai rinnovato, non 
ci va nessuno.

Intorno a questi laghetti continue furono le lagnanze dei sanitari. Si credevano fonte di febbri malariche, 
di tifo: ma non fu di fatto ciò accettato.

Il consiglio comunale comunque intima all’Ospedale Maggiore di Milano, ora proprietario dei due laghetti, 
a voler “ottemperare agli ordini superiori”. L’ospedale nel 1907 finalmente fa osservare che i laghetti non 
sono stagni, come pare siano stati giudicati, ma serbatoi di acqua che attingono perennemente ai fontanili 
superiori di Gerenzano e scaricano nella roggia Villani e servono a mantenere determinate colture nei 
campi di proprietà dello stesso Ospedale e che non può oggi imporre che siano colmati.
Invece i laghetti si colmano nel 1911-1912 e vengono ridotti a prato di marcita.

L’acqua del fontanile dunque origina la roggia, che alimenta i laghetti della Girola, che fungono da 
serbatoio regolatore. La stessa acqua giunge alla piscina antica per finire nei prati irrigui dietro la chiesa 
di San Cosma, suo scopo definitivo. Attraverso il viale della Parrocchiale, il giardino della casa dei Preti, 

la strada Comunale di Saronno (la via Antonio 
Maria Ceriani) come fu già sistemato e riordinato 
dal dall’ing. Antonio Crespi il 4 gennaio 1837. Il 
fontanile, i laghetti, la roggia, i prati irrigui di S. 
Cosma furono sempre proprietà privata di Crivelli, 
passata ai Villani e da costoro venduti agli Spinelli 
ed al Morandi. Oggi è di assoluta proprietà 
dell’Ospedale Maggiore e l’uso che il Comune 
ne faceva distraendo l’acqua in piccola quantità 
nella piscina pubblica era un diritto che poteva in 
ogni modo provare l’uso trentennale.

Il Poss costruendo il suo stabilimento di filatura e 
tessitura di cotoni, lì vicino, comprò dall’Ospedale 
Maggiore, che aveva il diritto di venderlo, e l’uso 
di quell’acqua per la sua industria”…

Da “Nel buio di secoli uboldesi” di Anna Maria 
Zaffaroni (illuminati dagli scritti e Disegni di 
Giuseppe Maria Perrone).

      

      Per il CdA della Pro Loco Gerenzano
      Presidente 
      Bernardina Tavella
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 Palio di Gerenzano
Il Palio gioca con la Salus e parte la corsa al primo posto in classifica per i Rioni. 

Durante l’ultimo weekend della tradizionale festa Salus, infatti, è stato organizzato un torneo di beach 
volley durato sabato e domenica. I rioni erano presenti e si sono sfidati in un unico girone, prima di 
dedicarsi alle finali e decretare la prima e parziale classifica dell’edizione di quest’anno del Palio. Il gioco 
del beach è stato infatti il primo gioco i cui punti sono stati inseriti nella graduatoria che verrà modificata 
con i giochi di settembre. 

Ecco allora la classifica parziale, dopo il primo gioco: Rione Tupìni con 200 punti, Rione Gio’ da Val 
con 100 punti, Rione Madunina con 80 punti, Rione Burghett con 65 punti, Rione San Giacum con 
35 punti, Rione Funtan con 25 punti. 

Due i Rioni che hanno già giocato il jolly: Tupini che hanno potuto staccare le altre contrade e i Gio Da Val, 
che in questo modo hanno recuperato qualche posizione. Non resta dunque che aspettare settembre.
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Pensieri & Musica

Domenica 26 maggio, nella location molto suggestiva del Parco degli Aironi, si è svolto il saggio degli allievi 
dei corsi di musica e majorette del Corpo Musicale: tante emozioni dei ragazzi e del pubblico presente nel 
sentire suonare gli allievi ed esibirsi le majorettes con baton e pompon.
Con questo evento si chiude un anno ricco di lavoro e soddisfazioni per i nostri ragazzi. I sacrifici e le difficoltà 
sono state pienamente ripagate dall’appoggio che troviamo dal pubblico in ogni nostra partecipazione alle 
iniziative del paese e non.
Abbiamo oggi voluto lasciare spazio ai pensieri dei genitori dei nostri ragazzi che, direttamente o 
indirettamente, sono parte attiva della nostra realtà. Buona lettura. 

PS: La banda non va in vacanza: vi aspettiamo ai prossimi eventi che potrete trovare sul nostro sito: 
www.bandadigerenzano.it o sui nostri social.

“L’anno scorso ho iscritto mia figlia di 8 anni alla scuola di majorette del Corpo Musicale S. Cecilia. Questa sua 
nuova avventura ha convinto anche me: siamo state subito accolte con affetto e calore da tutto il gruppo, e 
ne abbiamo fatto subito parte. È stato emozionante vedere mia figlia ad ogni sua apparizione, e ancora di più 
constatare l’impegno e la passione che vi sono dietro ad ogni evento: le ragazze con gli allenamenti mentre le 
mamme con i preparativi degli attrezzi: ognuno con le proprie capacità e con il proprio tempo a disposizione.      
È un piccolo gruppo affiatato del quale siamo felici di farne parte.” 

Una mamma di una piccola majorette

“Proprio a me che sono l’allieva piu’ “anziana” ma allo stesso tempo più “giovane” del gruppo è stato chiesto 
di scrivere qualche riga sulla nostra scuola di musica, ed io ben volentieri ho accettato.
Per quanto mi riguarda tutto è iniziato a settembre di 3 anni fa, quando mio figlio Diego, dopo aver assistito 
ad una prova della banda, ha espresso il desiderio di frequentare il corso di musica. Ho accolto la sua richiesta 
con grande entusiasmo, dato che anch’io alla sua età mi ero approcciata all’ambiente bandistico; e lo scorso 
gennaio ho deciso di ricominciare e condividere questa bella esperienza con lui.
Entrare nella sede della banda la prima volta dopo tanti anni è stato come fare un tuffo nel passato: ho 
ritrovato gli stessi mobili, gli stessi leggii, la stessa atmosfera e lo stesso disordine di un luogo piacevolmente 
vissuto.
Ma se a prima vista l’ambiente mi è sembrato immutato, in realtà l’attuale approccio con la musica nulla ha 
a che vedere con il passato.
Si inizia con teoria, solfeggio ed esercizi alle percussioni per imparare il ritmo; poi, a seconda dell’età e del 
livello dell’allievo, si parte con lo strumento prescelto. Le lezioni di teoria e solfeggio si tengono il sabato 
mattina in gruppo, anche se ogni allievo è seguito singolarmente, mentre le lezioni di strumento sono 
individuali. Il tutto in forma assolutamente gratuita.
Raggiunto un discreto livello di padronanza dello strumento si inizia a suonare qualche brano con la banda, 
ed è sicuramente il momento più entusiasmante e stimolante.
Suonare fa bene al corpo e alla mente; la musica rilassa, soprattutto quando la si pratica in un ambiente 
sano, caloroso, aperto e cordiale, dove tutti interagiscono: bambini, ragazzi, giovani e adulti; proprio come 
nel Corpo Musicale S. Cecilia di Gerenzano.
Non mancate ai prossimi concerti: sapremo emozionarvi con la nostra musica tanto quanto ci emozioniamo 
noi suonando!

Elena Pedrotti

 Corpo Musicale S. Cecilia 



Abbiamo battuto ogni precedente Record…

Il nostro torneo Master ha qualificato 2 giocatori al prossimo Campionato Italiano Individuale di RisiKo!, 
grazie ai 157 partecipanti che sono arrivati da tutta Italia.

Oltre a tutti Club Lombardi, hanno partecipato al nostro evento amici da Palermo, Terni, Firenze, Modena, 
Bologna, Faenza, Venezia, Verona, Genova e Torino.

Il precedente record per un Master era stato registrato a Bologna lo scorso anno con 120 giocatori e il 
record dei Raduni aveva toccato 156 presenze a Faenza 2014, Gerenzano quindi resterà negli annali dei 
tornei di RisiKo! Il Club di Gerenzano è uno dei 30 riconosciuto dall’Editore Spin Master.

Il torneo è stato disputato a Caronno Pertusella, ospiti della Pro Loco del paese, la tensostruttura del “Parco 
della Resistenza” è stato il nostro campo di battaglia per tutta la Domenica, lo scorso 12 Maggio.

Un pugno di amici fece nascere questo Club nel lontano 2009 nella storica sede al Palazzetto dello Sport 
di Via Inglesina, oggi organizziamo le nostre serate presso il PALA EXBO a Saronno.

Venite a trovarci per giocare a RisiKo! con noi e provate a conquistare il mondo tutti i venerdì dalle ore 
21.00.

RisiKo! Club Gerenzano-Aironi
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NUMERO UNICO PER LE EMERGENZE

112

SERVIZIO DI CONTINUITÀ ASSISTENZIALE DI SARONNO 
(ex Guardia Medica)

Tel: 02 9613848

PROTEZIONE CIVILE GERENZANO 

Piazza S. Pio V 
Tel. e Fax: 02 9680782 - 340 3848597

E-mail: protezione.civile@comune.gerenzano.va.it

COMUNE DI GERENZANO 
Duca degli Abruzzi, 2,  Gerenzano (Va)

Tel: 02 963 9911
Pec: comune.gerenzano@pec.regione.lombardia.it 

SERVIZI INTERNI DI BASE E DI SUPPORTO

Ufficio Segreteria - Orari di apertura
Lun - Mar - Merc - Ven - Sab:  9:00-12:00 

Giovedì: 14:30-17:00
Tel: 02 96399106  

E-mail: segreteria@comune.gerenzano.va.it

Messo notificatore - Ufficio Protocollo 
Orari di apertura 

Lun - Mar - Merc - Ven - Sab: 9:00-12:00 
Giovedì: 14:30-17:00

Tel: 02 96399110

Ufficio Servizi Demografici - Orari di apertura
Lun - Mar - Merc - Ven - Sab: 9:00-12:00 

Giovedì: 14:30-17:00
Tel. 02 96399108 – 02 96399121  

02 96399120  
E-mail: anagrafe@comune.gerenzano.va.it

SVILUPPO ECONOMICO ED ATTIVITÀ PRODUTTIVE
Ufficio Ragioneria - Orari di apertura
Lun - Mar - Merc - Ven - Sab: 9:00-12:00 

Giovedì: 14:30-17:00
Tel. 02 96399105 – 02 96399109  

02 96399130   
E-mail: ragioneria@comune.gerenzano.va.it

Ufficio Commercio e Tributi Orari di apertura
Martedì e Sabato:  9:00-12:00 

Giovedì: 14:30-17:00
Tel: 02 96399103 – 02 96399137 

E-mail: commercioetributi@comune.gerenzano.va.it

URBANISTICA - Orari di apertura
Lunedì: 10:00-11:00 (solo privati) 

Martedì: 10:00-12:00 (solo professionisti) 
Giovedì: 14:30-17:00 (solo privati)
 Sabato: 11:00-12:00 (solo privati) 

Tel: 02 96399125 
E-mail: urbanistica@comune.gerenzano.va.it

Numeri Utili
Ufficio Edilizia Privata  - Orari di apertura 

Lunedì: 10:00-11:00 (solo privati) 
Martedì: 10:00-12:00 (solo professionisti) 

Giovedì: 14:30-17:00 (solo privati)
 Sabato: 11:00-12:00 (solo privati) 

Tel. 02 96399126 
E-mail: edilizia@comune.gerenzano.va.it

Patrimonio - Orari di apertura 
Lunedì: 10:00-11:00 (solo privati) 

Martedì: 10:00-12:00 (solo professionisti) 
Giovedì: 14:30-17:00 (solo privati)
 Sabato: 11:00-12:00 (solo privati) 

Tel: 02 96399124 
E-mail: urbanistica@comune.gerenzano.va.it

MANUTENZIONI e SERVIZI 
LAVORI PUBBLICI - Orari di apertura 

Lunedì: 10:00-11:00 
Martedì: 10:00-12:00
Giovedì: 14:30-17:00
 Sabato: 11:00-12:00

Tel: 02 96399124  02 96399127
E-mail: manutenzione@comune.gerenzano.va.it 

Igiene Ambientale - Orari di apertura 
Lunedì: 10:00-11:00 
Martedì: 10:00-12:00
Giovedì: 14:30-17:00
 Sabato: 11:00-12:00

Tel. 02 96399107 
E-mail: ambiente@comune.gerenzano.va.it

ISTRUZIONE, CULTURA, TEMPO LIBERO, SPORT, 
SERVIZI SOCIO-ASSISTENZIALI

Ufficio Socio-Assistenziale Orari di apertura 
Lun - Merc - Ven: 9:00-11:00 

Tel: 02 35944839
E-mail: sociale@comune.gerenzano.va.it

Ufficio Scuola Orari di apertura 
Lun - Merc - Ven: 9:00-11:00

Tel: 02 35944906

Biblioteca Orari di apertura
Lunedì e giovedì:  14:30-17:15 

Venerdì: 14:30 - 17:00 - Sabato: 10:00-12:00
Tel: 02 9688965 

E-mail: biblioteca@comune.gerenzano.va.it

Centro Educativo Ricreativo Orari di apertura 
da Lunedì a Venerdì dalle ore: 14:30-18:00

Ufficio Di Polizia Locale Orari di apertura
Lunedì e Sabato: 10:30-12:30

dal Martedì al Venerdì dalle ore: 11:30-12:30
Tel: 02 96399128 - Cell: 347 3615414 

E-mail: polizialocale@comune.gerenzano.va.it

Farmacia Comunale 
Via duca degli Abruzzi 3A 

Tel: 02 9681531 


